

Qu'est-ce que la traite des enfants ?

Chaque année, des milliers d'enfants sont victimes de traite à travers le monde. Bien que les chiffres exacts soient difficiles à évaluer, la réalité est indéniable : la traite des enfants est une crise mondiale. Les enfants font partie des personnes les plus vulnérables, et les conséquences, tant immédiates qu'à long terme, peuvent nuire profondément à leur sécurité, leur bien-être et leur développement.

Qu'est-ce que la traite des enfants

La traite des enfants consiste à recruter, transporter, transférer, héberger ou accueillir un enfant (toute personne âgée de moins de 18 ans) à des fins d'exploitation. **Contrairement à la traite des adultes, aucun élément de coercition ou de consentement n'est requis.** La traite des enfants est reconnue comme une violation grave des droits des enfants et un crime grave en vertu du droit international. L'exploitation peut inclure l'exploitation sexuelle, le travail forcé, la servitude domestique, la mendicité forcée ou la participation à des activités criminelles.

Points clés



- La traite des enfants a augmenté à l'échelle mondiale, avec une hausse de 31% des cas identifiés depuis avant la COVID-19. Autrefois principalement lié aux pays à faible revenu, il est désormais de plus en plus fréquent dans les pays à revenu élevé. Une identification plus efficace des victimes et une augmentation réelle du nombre de cas pourraient tous deux expliquer cette tendance.



- Dans le cadre de la traite des enfants, le **consentement de l'enfant n'est pas pertinent** : seuls l'acte (par exemple, le recrutement) et le but (l'exploitation) doivent être prouvés ; les moyens (par exemple, la coercition) ne sont pas requis (Protocole de Palerme, art. 3(b)).

Veuillez noter que dans certains pays, comme les États-Unis, cela ne s'applique qu'au trafic sexuel des enfants



- Si un enfant émigre de manière indépendante pour trouver du travail et fait appel à des intermédiaires, il n'est pas considéré comme victime de traite, sauf s'il existe une intention de le soumettre à l'exploitation.

Formes de traite des enfants

Travail forcé des enfants

Les enfants sont contraints de travailler sous la menace, la coercition ou la tromperie. Cela les prive d'éducation, met en danger leur santé et leur développement et viole leurs droits fondamentaux.

Exploitation sexuelle des enfants

Elle se produit lorsqu'un adulte ou une personne plus âgée manipule, contraint ou prépare un enfant à des fins sexuelles. Elle peut impliquer des cadeaux, de l'argent ou de l'attention, mais elle implique toujours un abus de pouvoir, car les enfants ne peuvent pas donner leur consentement libre et plein. Si les filles sont le plus souvent identifiées comme victimes, les garçons sont également victimes de traite à des fins sexuelles.

Criminalité forcée et mendicité

Les enfants sont souvent contraints à se livrer à des activités illégales telles que la distribution de drogue ou la mendicité, leurs exploiteurs (souvent des membres de leur famille) s'emparant de leurs gains et exerçant leur contrôle par la menace, la violence ou la manipulation.

Mariage forcé des enfants / mariage précoce

On parle de mariage précoce lorsqu'au moins l'une des parties au mariage ou à l'union est un enfant. Ce type de mariage est considéré comme forcé et est illégal en vertu du droit international, car un enfant n'est pas en mesure de donner son consentement libre et plein au mariage et s'expose à des abus, à la négligence et à la perte de son éducation et de son enfance.

Orphanage trafficking / Illegal adoptions

Forme de traite d'enfants consistant à recruter, transférer ou placer délibérément des enfants dans des orphelinats, des institutions de soins résidentiels ou par le biais d'adoptions illégales, à des fins d'exploitation ou de profit.

Enfants Associés aux Forces et Groupes Armés (EAFGA)

Les enfants associés aux forces armées et aux groupes armés sont recrutés illégalement ou contraints de combattre, de travailler, d'espionner ou d'être exploités sexuellement, ce qui les expose à des violences et des traumatismes graves.

Traite à des fins de prélevement d'organes

Il s'agit du recrutement illégal ou de l'enlèvement d'enfants dans le but de prélever leurs organes à des fins de vente ou de transplantation. Tous les pays ne classent pas cette pratique comme la traite des êtres humains.

La définition des Nations Unies

Le Protocole de Palerme des Nations Unies définit la traite des enfants comme le recrutement, le transport, le transfert, l'hébergement ou l'accueil d'un enfant à des fins d'exploitation.

Pourquoi les enfants sont en danger?

Les enfants sont particulièrement vulnérables à la traite, car ils dépendent des adultes pour leur sécurité et leur soutien, mais beaucoup d'entre eux ne bénéficient pas d'une protection stable. La pauvreté, l'éclatement des familles et les traumatismes passés augmentent leur vulnérabilité, tandis que les conflits, les difficultés économiques et les catastrophes exposent encore plus d'enfants au danger. Les trafiquants exploitent délibérément cette dépendance et cette absence de protection.

Chiffres clés

En 2022, les enfants représentaient **38 % des victimes identifiées dans le monde** (22 % de filles et 16 % de garçons).

Les enfants sont plus susceptibles que les adultes d'être victimes de traite par des membres de leur famille.

Dans **40 % des cas identifiés**, les trafiquants sont des membres de la famille

En Amérique centrale, dans les Caraïbes, en Afrique subsaharienne et en Afrique du Nord, les enfants représentent la plus grande partie des victimes détectées, avec environ 60 %.

UNDOC (2024), Rapport JTIP sur la traite des personnes (2024)

Qui est le plus à risque?

Si tous les enfants peuvent être victimes, certaines situations les exposent davantage aux risques de traite :

- Crises et déplacements,
- Pauvreté et discrimination,
- Environnements familiaux dysfonctionnels Instabilité sociale et politique,
- Enfants nés dans une situation de traite d'être humains.

Important : il existe des schémas récurrents, mais ceux-ci ne doivent pas conduire à des suppositions : tout enfant peut être exploité, les garçons comme les filles sont victimes de traite, et les préjugés sexistes peuvent nuire à une identification et à un soutien appropriés

Tendance émergente

La technologie comme outil pour les trafiquants

Avec l'accès croissant à Internet et le manque de mesures de protection, les enfants sont exposés aux risques de traite facilitée par la technologie, car les prédateurs utilisent des plateformes, des applications et des jeux pour les séduire et les recruter

SCAN ME



Pour en savoir plus, consultez le site : antitraffickingresponse.com

